

Une table ronde sur les enjeux de la recherche scientifique à Djibouti

Paris, le 17 juin 2024 | L'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) a organisé une table ronde consacrée à la recherche à Djibouti. Cet événement entendait tirer les enseignements de l'accréditation par le Haut Conseil de l'évaluation de la recherche et de l'enseignement supérieur (HCERES) - la première d'un organisme étranger- du Centre d'Études et de Recherche de Djibouti (CERD).

La table ronde intitulée « *Enjeux de la recherche scientifique au sud. L'exemple de Djibouti* » s'est tenue le 11 juin. Cet événement s'inscrit dans le cadre du projet « Professionnalisation et numérisation de l'enseignement supérieur à Djibouti » financé par l'Agence française de Développement (AFD) et mis en œuvre par l'AUF.

L'objectif principal de ce projet est de professionnaliser et favoriser la transition numérique de l'offre d'enseignement supérieur à Djibouti, en l'adaptant à la stratégie de développement du pays. Le projet apporte son soutien aux actions du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche de Djibouti, ainsi que les trois établissements placés sous sa tutelle, dont le Centre d'Études et de Recherche de Djibouti (CERD).

Une première mondiale pour le CERD

Parmi les réalisations notables du projet, l'évaluation et l'accréditation du CERD par le HCERES, sont des accomplissements majeurs. Un référentiel d'évaluation des organismes de recherche étrangers a notamment été établi spécialement à cette occasion. Le CERD est ainsi le premier organisme de recherche non français à être évalué et accrédité par le HCERES, attestant de la qualité de la recherche à Djibouti.

Des échanges animés par des experts internationaux

Ont participé à cette table ronde : M. Nabil Mohamed Ahmed, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique de Djibouti ; Prof. Slim Khalbous, Recteur de l'AUF ; Mme Valérie Verdier, Présidente directrice générale de l'Institut de Recherche pour le Développement ; M. Mohamed Jalludin, Directeur général du CERD, ainsi que des représentants du HCERES et de l'AFD.

Plusieurs institutions étaient également présentes : le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères français, le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche français, l'Agence Nationale de la Recherche, France Universités, ainsi que des diplomates et représentants de plusieurs universités et organismes de recherche français impliqués dans la coopération universitaire et scientifique avec Djibouti.

Les discussions ont abordé les défis de la recherche pour le développement en prenant l'exemple de Djibouti, pays francophone à la position stratégique. Les débats ont couvert divers sujets comme le développement territorial, l'innovation, la souveraineté scientifique, les enjeux globaux et l'alignement des stratégies scientifiques des institutions contribuant à la recherche avec les



priorités nationales. Les interventions ont également porté sur les implications du processus d'accréditation d'un institut de recherche, et sur la recherche en langue française au Sud, enjeu central de la Francophonie scientifique.

À l'issue de cette table ronde, l'organisation prochaine des États généraux de la recherche à Djibouti a été annoncée, marquant ainsi une nouvelle étape dans la coopération scientifique et universitaire francophone.

Créée en 1961, l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) est aujourd'hui le premier réseau universitaire au monde avec plus de 1000 membres : universités, grandes écoles, et centres de recherche dans près de 120 pays.

Révéléateur du génie de la Francophonie scientifique à travers le monde, l'AUF est une organisation internationale à but non lucratif. Elle agit pour un meilleur développement des systèmes éducatifs et universitaires : « penser mondialement la francophonie scientifique et agir régionalement en respectant la diversité ».

Contact presse | AUF – Aurélie VERNEAU – aurelie.verneau@auf.org +33 (0) 1 44 41 18 38